


Однако общественное 
мнение складывается не 
в пользу хозяев строи-
тельного бизнеса: для 
тех якобы превыше всего 
своя выгода, а градостро-
ительные нормы сплошь 
и рядом нарушаются.

Николай СТАРЫХ
Поскольку 75 процентов 

жилья возводится в Вороне-
же, больше всего нареканий 
звучит именно здесь. И нет 
ничего удивительного в том, 
что губернатор Алексей Горде-
ев поручил мэрии ужесточить 
контроль за оформлением 
градостроительных докумен-
тов, в первую очередь разре-
шительной документации на 
осуществление строительных 
работ. 

В правительство области 
периодически поступают 
жалобы на бизнесменов-
строителей, которые наруша-
ют границы лесопарковых зон. 
Имея это в виду, глава региона 
заявил недавно: 

 - Нужно, чтобы все строи-
тели знали: там, где у нас 
находятся скверы, парки и ле-
сонасаждения, никаких строек 
больше не будет! 

 Надо полагать, многие 
воронежцы с удовлетворе-
нием воспримут и вот какое 
требование к коммерсантам 
и обновлённому руководству 
мэрии: необходимо в комплек-
се рассмотреть возможность 
ведения строительства на 
улицах послевоенной застрой-
ки, где ещё остались ветхие и 
аварийные дома. 

 - Здесь перспективы работ 
лет на 10-15. Вот чем надо 
заниматься, а не застраивать 
и так немногие сохранившие-
ся свободные пространства, 
создавая «каменные мешки», 
- считает Алексей Гордеев.

Позиция губернатора - по-
нятная. А вот строительное 
бизнес-сообщество и словом 

не обмолвилось об экологии 
и лесопарковых зонах в ходе 
«делового совета отраслево-
го актива» - на совещании, 
организованном в апреле об-
ластным департаментом ар-
хитектуры и строительной 
политики. В отношении же 
планов на 2013 год проявлена 
осторожность: жилья предпо-
лагается сдать меньше, чем в 
прошлом году – 1 миллион 
квадратных метров, хотя об-
ластная стратегия предпо-
лагает наращивание объёмов 
и ввод, в частности, в 2020 
году 2,3 миллиона квадратных 
метров.

Строить дома в новых 
микрорайонах – это совсем 
не то, что сносить старое  
жильё и возводить вместо 
него современное, отвечающее 
всем требованиям. И всё же, 
пришло время «реанимиро-
вать» городскую Программу 
комплексной реконструкции 
ветхих кварталов, принятую 
ещё в 2010 году. 

С этим вполне согласен за-
меститель мэра по градострои-

тельству Михаил Кирпичёв. 
По его информации, Програм-
ма предусматривает организа-
цию 21 стройплощадки общей 
площадью около 189 гектаров. 
А первая из них, размером в 
1,6 гектара, уже определена 
на торги - она предполагает 
снос ветхого жилья по ули-
цам 9 Января – Газовая. До 
конца года намечено провести 
торги ещё по пяти пилотным 
площадкам с охватом улиц 
Менделеева – Ростовская – 
Димитрова – Клинская (всего 
около 43 гектаров).

Дело чести для мэрии – во-
плотить в жизнь задуманное.

 К сожалению, упрочению 
авторитета местных властей 
никак не способствуют «оппо-
зиционные» обвинения в том, 
что чиновники бездействуют, 
а ряд депутатов гордумы от-
кровенно лоббируют интере-
сы известных строительных 
фирм. 

Нельзя сбрасывать со сче-
тов и протестные выступления 
– организованные и стихий-
ные, громкие и локальные – по 

поводу того, что строительный 
бизнес будто бы «легко и про-
сто» добивается своих целей в 
ущерб интересам населения. 
Речь идёт, к примеру, о строи-
тельстве 60-метрового отеля 
«Мариотт» в историческом 
центре города; о намерении 
ООО «Воронежбетон» воз-
вести многоэтажное здание 
под жильё и офисы ещё в 
одном историческом месте 
– на улице Платонова; о по-
пытке холдинга «Аксиома» 
выдать сосновый лес в Ко-
минтерновском районе за 
малорослый кустарник и за-
ложить на его месте огромный 
жилой массив… Или почему 
стройкомбинат испрашивает 
землю под детсады, а возводит 
многоэтажки?

 Разумеется, у властей мо-
гут быть свои веские доводы 
и сложности, но разве не их 
задача – не создавать проблем 
и информировать о своей 
принципиальной позиции на-
селение? А с другой стороны, 
почему честные коммерсанты-
инвесторы, которых большин-

ство, и которые реально по-
могают согражданам заиметь 
собственное жильё, должны 
краснеть за корыстных кол-
лег?

В принципе, всё вышеска-
занное можно соотнести с 
положением дел в сельском 
строительном бизнесе. Не 
зря же вопрос оптимизации 
исполнения полномочий 
органами местного самоу-
правления в сфере градо-
строительной деятельности 
обсуждался на недавнем 
оперативном совещании в 
облправительстве. 

Вывод же напрашивается 
сам собой: современные усло-
вия диктуют повышенные 
требования к работе властей 
с инвесторами-строителями, 
а облик наших городов и по-
селений зависит во многом от 
профессиональной и эффек-
тивной градостроительной 
деятельности на местах. «Ка-
менные мешки», о которых 
говорил губернатор Алексей 
Гордеев, нигде и никому не 
нужны.

Кому платить за капремонт
Правительство Воронежской области определило  меры 

по созданию регионального оператора по финансированию 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах. Эта работа проводится в рамках изменений, внесённых 
в федеральное законодательство, и связанных с тем, что с 
2014 года всем жителям многоквартирных домов вменяется 
в обязанность внесение платы за их капремонт. При этом 
собственникам жилья будут предложены варианты аккуму-
лирования собранных средств – на специальных счетах или 
счетах регионального оператора.

Для контроля и помощи
В Воронеже создаётся Муниципальная жилищная инспек-

ция, которая получит контрольные полномочия и будет оказы-
вать помощь гражданам в их  взаимодействии с управляющими 
компаниями. Её задача -  выявлять  незаконную деятельность  
и самих жильцов, например, при перепланировке квартир. 
Инициатором  создания  данной  комиссии выступает Обще-
ственный совет по вопросам ЖКХ при главе администрации  
города Воронежа. 

Зарплата пошла в рост
 В Воронежской области предусмотрено увеличение с  

1 мая фонда оплаты труда  сотрудников социальной сферы. В 
частности, заработная плата соцработников вырастет на 36 про-
центов, педагогических работников – на 70 процентов, медиков 
– на 192 процента, младшего медицинского персонала – на 
50 процентов, среднего – на 30 процентов. Соответствующие 
документы уже подготовлены. Об этом руководитель  депар-
тамента труда и социального развития  Наталья Самойлюк 
проинформировала губернатора Алексея Гордеева.

Творческий вуз: новые идеи
В Воронежской государственной академии искусств до 

10 июня будет разработана новая концепция развития вуза, 
которая  подлежит рассмотрению на заседании  коллегии 
Министерства культуры РФ.  В связи с этим исполняющий 
обязанности ректора  ВГАИ Эдуард Бояков  изложил не-
которые  идеи губернатору  Алексею Гордееву.   В частности,  
предполагается расширить количество факультетов –  с целью 
подготовки  кинооператоров, композиторов, специалистов 
кукольного театра и продюсеров. Эдуард Бояков также про-
информировал  главу региона   о своём намерении баллотиро-
ваться  на пост ректора  академии.

На месте боя – реконструкция 
В Богучарском районе, на окраине села Залиман, где по-

гибли летом 1942 года бойцы 8-й роты 412-го полка 1-й Стрел-
ковой дивизии, прошла  реконструкция боевых действий. 
Подготовили её члены поискового отряда «Память». На ме-
роприятии присутствовали жители и учащиеся школ района. 
Руководитель «Памяти» Николай Новиков рассказал о работе 
отряда, о том, как в 2006 году было обнаружено место боя и 
останки шести солдат, а также о найденной красноармейской 
книжке одного из погибших. Как сообщает официальный сайт 
администрации Богучарского муниципального района, при-
надлежала эта книжка красноармейцу Ивану Герасимову, 1897 
года рождения.  Благодаря этой бесценной находке появился 
шанс разыскать родственников погибшего воина. 

Вековые дубы – на вес  золота
Учёным советом Института лесоведения Российской ака-

демии наук утверждена программа научно-исследовательской 
деятельности Теллермановского опытного лесничества до 2018 
года. На территории  лесничества расположен памятник при-
роды «Золотой фонд» площадью 250 гектаров. Он включает 
в себя самые старые в регионе  древостои дуба, в том числе 
возрастом 300 лет. С учётом этого департаментом природных 
ресурсов и экологии Воронежской области разработан проект 
паспорта памятника природы «Золотой фонд».

Сообщения подготовили  
Николай СТарых, Виталий ЧерНиКОВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшие кратковременные дожди, грозы; 
ветер восточный, умеренный, при грозе местами по-
рывистый; температура +25…+30.

15 мая по области – переменная облачность, в 
отдельных пунктах небольшие или умеренные крат-
ковременные дожди, местами с грозами; ветер вос-
точный, слабый, при грозе местами от умеренного 
до сильного; температура ночью +12…+17, днём 
+28…+33.

16 мая по области – переменная облачность, местами 
небольшие кратковременные дожди, грозы; ветер 
юго-восточный, слабый, при грозе местами от уме-
ренного до сильного; температура ночью +13…+18, 
днём +29…+34.
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Борис оРлоВ

На консультации к врачам-
специалистам самого разного 
профиля и сдачу необходи-
мых анализов уже записалось 
около 1350 молодых людей. 
Многие из них пройдут об-
следование для выявления 
факторов риска развития 
сердечно-сосудистых и ле-
гочных патологий, сахарного 
диабета и заболеваний молоч-
ных желёз. 

В эти же дни в области 
будет проходить ещё она меди-
цинская акция «Профилакти-
ка диабета – основа здоровья 
нации». Она проводится при 

поддержке Эндокринологи-
ческого центра Академии ме-
дицинских наук, департамента 
здравоохранения области и 
областного диабетологиче-
ского центра. Всем желаю-
щим, не имеющим диагноза 
«сахарный диабет», определят 
содержание глюкозы в крови, 
и пациенты с повышенным её 
содержанием смогут сразу же 
получить консультацию врача-
эндокринолога. Специальный 
мобильный диабет-центр се-
годня будет работать в Ново-
хопёрске, 15 мая – в Анне, 
16 мая – в Воронеже возле 
областного диагностического 
центра, с 9 до 15 часов. 

«Здоровая молодёжь – 
будущее России!» 
Под таким девизом сегодня начинается и будет три 
дня проходить оздоровительная акция  «Марафон 
здоровья». Областной Центр медицинской про-
филактики предназначил её для студентов вузов 
Воронежа. 

Что ещё нужно сделать для 
того, чтобы в Воронежской 
области был исключитель-
но благоприятный инве-
стиционный климат?

марина уСоВА 

 Этому вопросу посвятила 
своё очередное заседание спе-
циальная экспертная  группа 
– её деятельность как раз и 
направлена на обеспечение бла-
гоприятного инвестиционного 
климата в регионе. 

Заседание проходило на 
базе  завода «Воронежсель-
маш». В нём приняли участие 
представители профильных 
департаментов правительства 
Воронежской области, а также 
инвесторы, имеющие опыт 
взаимодействия с системой 
поддержки инвестиционной 
деятельности в регионе. 

 В ходе заседания  речь шла 
о формировании и ежегодном 
обновлении плана по созданию 
инвестиционных объектов и 
объектов инфраструктуры, о 
деятельности регионального 
совета по улучшению инвести-
ционного климата и  многом 
другом. Особое внимание было 
уделено обеспечению доступ-
ной инфраструктуры для раз-
мещения производственных и 
иных объектов инвесторов, то 
есть вопросам, связанным  с 
созданием  промышленных и 
технологических парков.

 Экспертами были внесены 
различные деловые предло-
жения и даны  конкретные 
рекомендации  по дальней-
шему применению  на прак-
тике требований Стандарта 
деятельности исполнительных 
органов государственной вла-
сти Воронежской области по 
обеспечению благоприятного 
инвестиционного климата в 
субъекте Федерации. Главный 
же вывод такой: Инвестици-
онная декларация региона  и 
её реализация полностью соот-
ветствуют требованиям озна-
ченного Стандарта.

Время перемен

Эксперты 
одобрили

Город – не «каменный мешок»
Среда обитания | Впервые после кризиса в Воронежской области за прошлый год введено  

в строй 1,1 миллиона квадратных метров жилья
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Валерий КАЗАНоВ 

Фото михаила ВяЗоВоГо,  
Ивана ненаШеВа 

Фактически общегородской празд-
ник начался уже 8 мая,  когда после 
поминального богослужения о погиб-
ших защитниках Отечества состоя-
лась церемония возложения венков 
и цветов к могиле Неизвестного сол-
дата на площади Победы. В этот день 
почтить  память солдат и офицеров, 
защищавших Родину и положивших 
на алтарь Победы свои жизни, вместе 
с губернатором Алексеем Гордеевым 
пришли представители областной 
и городской власти, Воронежской и 
Борисоглебской епархии, правоохра-
нительных органов, политических 
партий и общественных организаций, 
ветераны Великой Отечественной 
войны.

Прямо у входа на площадь Побе-
ды  их встречали девушки в платьях 
предвоенной поры, танцующие под 
знакомую всем мелодию «Майский 
вальс». Воронежцы с радостью на-
блюдали за происходящим и двига-
лись под музыку, которая напомнила 
участникам Великих сражений их 
Победную весну 45-го. И некоторые 
из них, забыв о возрасте, вместе с 
молоденькими  партнёршами закру-
жились  в праздничном вальсе. Эту 
интересную акцию под названием 
«Весна 45-го» провело  региональное 
отделение партии «Единая Россия» 
совместно с «Молодой Гвардией 
«Единой России». 

- Мне очень понравилось, - поде-
лился своим впечатлением от увиден-
ного  защитник Воронежа Александр 
Фёдорович Апальков. - Приятно, что 
молодёжь с таким вниманием отнес-

лась к этому великому дню. Хотя, 
если по-честному, нам на фронте 
было не до танцев.

Александру Фёдоровичу, чтобы 
записаться в Воронежский добро-
вольческий коммунистический полк,  
который формировался в  августе 
1941 года  в Первомайском саду, при-
шлось приписать себе лишний год. 
Вот так  в 17 лет и защищал он свой 
родной город.  

- Из четырёх тысяч, ушедших на 
фронт, вернулось лишь 500 человек, 
- с грустью говорит фронтовик. -  А на 
сегодняшний день в живых остались 
я да Ирина Ефремовна Богачёва, ко-
торая в полку была фельдшером. 

Тем временем, построившись в ко-
лонны, участники церемонии прошли 
к Вечному огню. Прозвучали  залпы 
оружейного салюта. Мимо Вечного 
огня, чеканя шаг, торжественным 
маршем прошли курсанты роты по-
чётного караула Военно-воздушной 
академии имени профессора Н.Е. 
Жуковского и Ю.А. Гагарина.

Расходиться с площади никто не 
спешил. Губернатор Алексей Гордеев 
подошёл к группе ветеранов Великой 

Отечественной войны и поздравил 
их, поблагодарил фронтовиков за 
Великую Победу, которую они ко-
вали 1148 дней и ночей. У каждого 
ветерана была своя дорога к ней. 
Полковник в отставке Николай 
Николаевич Борисов ушёл на фронт  
14 октября 1942 года. После окон-
чания военного училища, в составе 
40-й гвардейской танковой бригады 
1-го Украинского фронта освобождал 
Бердичев, Винницу, Черновцы. Не 
раз горел в танке, был ранен. После 
госпиталя  воевал в Кантемировской 
дивизии до самой Победы. Затем  ещё 
четырнадцать лет  Борисов служил 
в этом прославленном соединении,  
куда в очередной весенний призыв  
вновь призовут молодых парней из 
Кантемировского района.

...Подполковник в отставке Юрий 
Строков писем во время войны не 
получал. Так вышло, что отца за-
брали на фронт 24 июня 1941 года, 
а через месяц – призвали и мать. В 
16 лет Юрий стал сыном 10-го кава-
лерийского полка. Из него попал в 
контрразведку.
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Главный праздник
общество | Воронежская область широко отметила День Победы
На прошедшей  неделе  Воронеж  вместе со всей страной  встречал 
68-ю  годовщину Победы в Великой Отечественной войне.  День 
Победы  для нашего города – праздник особенный, несравнимый 
ни с каким другим.

Штормовое предупреждение 
на период до 17 мая по причи-
не аномальной жары объяви-
ло региональное Управление 
МЧС.

Анастасия БЫРКА
В праздники в Воронеже про-

изошло возгорание, в результате 
которого чудом не сгорели дотла 
авто местных жителей – языки 
пламени попортили лишь мотор 
одной и бампер другой машины. 
Отчего загорелась ветошь на свал-
ке недалеко от гаражей по улице 
Чапаева, пока неизвестно. Хотя в 
том нет ничего удивительного – 
пожар при такой погоде может на-
чаться из-за любой искры. Ведь по 
Воронежской области наблюдается 
3-5-й класс горимости, как сообща-
ют эмчеэсники, а значит, – чрезвы-
чайная пожарная опасность.

Да, непривычно жарко на этой 
неделе в Воронежской области – 
столбик термометра поднимается 
днём до 30 градусов по Цельсию 
и даже выше, ночью – до 170С. 
Среднесуточная температура воз-
духа выше положенной в данный 
период более чем на 7 градусов. 
К слову, тем, кто совсем не может 
переносить такую сушь без воды, 
синоптики позволяют даже от-
крыть купальный сезон, ведь вода 
уже прогрелась до 17 градусов.

поГода

И вновь  
аномальная 
жара
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ПодПиска 
2013

В Воронежской области  
продолжается

ОСНОВНая ПОДПиСКа  
На ВТОрОе ПОлУгОДие 2013 г.  

на газету «Коммуна»

Солдат Воронежского добровольческого полка  
Александр Апальков (в центре).

Возможно, вот так  
возвращались бойцы домой.

Мегаполис, в котором жить всё труднее.

Увеличить на троих
Правительство РФ планирует увеличить максимальный 

период выплаты страховых взносов для женщин, ухаживающих 
за детьми, с трёх до четырёх с половиной лет. Об этом сообщила 
заместитель председателя Правительства РФ Ольга Голодец, 
передаёт РИА «Новости». По её словам, эти предложения 
оформлены как проект федерального закона и внесены в пра-
вительство. Она пояснила, что 4,5 года — это срок, по которому 
женщина сможет ухаживать за тремя детьми в возрасте до 1,5 
года, что соответствует демографическим задачам, поставлен-
ным ранее государством.

разбился истребитель
Вчера истребитель йеменских ВВС разбился на юге столицы 

страны Саны. Самолёт упал в жилом квартале, в результате чего 
на месте катастрофы в нескольких домах вспыхнул пожар. По 
предварительным данным, причиной катастрофы могла стать 
техническая неисправность. Известно, что истребитель совер-
шал тренировочный полёт и потерпел катастрофу спустя полчаса 
после взлета, сообщает ИТАР-ТАСС. Согласно свидетельствам 
очевидцев, пилот пытался совершить вынужденную посадку 
и увести машину, у которой в воздухе возникли неполадки, от 
жилых кварталов. По информации агентства, пилот воздушного 
судна погиб. Информация о пострадавших уточняется.
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Исаак ЗАГАЙТОВ,
профессор,  
доктор экономических наук

Как экономист я неодно-
кратно пытался профессио-
нально предупредить от грубых 
ошибок - «следующий шаг» 
наших руководителей. Так, 
вскоре после того, как Ана-
толий Чубайс торжественно 
пообещал по две «Волги» на 
ваучер, в статье «Ваучеры – 
мыльные пузыри, или Шаг к 
стабилизации» («Коммуна», 
15 октября 1992г.) мне уда-
лось показать, каким образом 
можно существенно снизить 
ожидаемый ущерб от гряду-
щего разграбления народного 
достояния. В частности, путём 
использования ваучеров для 
развития вертикальной и гори-
зонтальной интеграции, повы-
шения устойчивости прямых 
хозяйственных связей. 

Поэтому не только чувствую 
себя вправе, но и обязанным 
проиллюстрировать замеча-
ние Президента об ошибках 
Анатолия Чубайса и работав-
ших с ним либералов, а также 
кадровых сотрудников ЦРУ 
США – некоторыми публично 
доступными статистическими 
данными. Пусть эти данные 
численно конкретно покажут, 
каковы экономические по-
следствия «мужественных» 
преобразований, совершенных 
этой командой разрушителей 
народного хозяйства второй 
мировой державы, СССР.

Начнём с такого пусть не 
безупречного, но важного эко-
номического показателя, как 
рост ВВП. В 1990г. в оценке 
по паритету покупательной 
способности ВВП России был 
равен 2010 млрд. дол. (цены 
2000г.). В 1992г. он упал до 1633 
млрд.дол. Страна недополучи-
ла примерно 377 млрд. дол. В 
следующем году потери ВВП 
составили 518 млрд. дол. В 1998 
году был достигнут максимум 
потерь – 854 млрд. дол. Затем 
размер потерь начал сокра-
щаться, но всего за последние 
20 лет «мужественных» шагов 
руководителей, которые, по 
оценке Президента, не понима-
ли – «какой должен быть сле-

дующий шаг, будет ли он вер-
ным или ошибочным» - общая 
сумма ущерба составила около 
8830 млрд. дол. Это почти 62 
тыс. дол. в расчете на каждого 
ныне живого россиянина. 

Еще важнее вопрос, в каком 
направлении следовало из-
менять структуру российской 
экономики, чтобы эти измене-
ния её не разрушали под дик-
товку «кадровых сотрудников 
зарубежных спецслужб», а 
заслуживали позитивной оцен-
ки не только приближенных к 
власти или отмеченных ею в 
качестве доверенных коммен-
таторов. Нужна оценка, кото-
рую могут дать как все ныне 
живущие, так и поколение, ко-
торому предстоит со временем 
принять в наследство Россию 
– в состоянии либо лучшем, 
либо худшем, чем в своё время 
она досталась нам от наших 
родителей. 

Что же мы имеем на сегод-
няшний день благодаря тому, 
что с помощью зарубежных 
советников наши либералы за 
двадцать с лишним лет, как 
совершенно точно определил 
Владимир Путин, изменили 
«всю структуру российской 
экономики и, по сути, измени-
ли тренд развития»? 

В части структуры экономи-
ки всё очевидно. Согласно офи-
циальным данным Госкомстата, 
Россия сегодня производит 
продукции промышленности, 
сельского, лесного и рыбного 
хозяйства, строительства и 
транспорта намного меньше, 
чем в 1989г. По объёму это 
примерно уровень 1973г., по 
качественным характеристи-
кам – не выше 1968г. 

Особенно плачевной оказа-
лась ситуация в отраслях, ранее 
перерабатывавших отечествен-
ное сырьё - в машиностроении, 
в лёгкой промышленности, в 
фармации, в технологически 
передовых отраслях химиче-
ской промышленности и транс-
порта, в производственном 
строительстве, в геологораз-
ведке и научном обслуживании 
экономики. Таков главный итог 
«мужества», проявленного на-
шей либеральной элитой в ре-
шении проблемы - изменения 

структуры отраслей реальной 
экономики. 

Но будем объективны. Опу-
стив реальную экономику, они, 
по данным Госкомстата, при-
мерно в полтора раза увеличили 
в валовом продукте удельный 
вес сферы услуг. Если трезво 
оценивать достигнутые под их 
руководством результаты раз-
вития таких ведущих отраслей 
этой сферы, как образование, 
здравоохранение, культура, 
искусство, то в таком случае 
становится ясно - весь прирост 
ВВП по сфере услуг в постсо-
ветский период достигнут за 
счет услуг непроизводитель-
ных. За счет посредничества, 
за счет разбухания занятости в 
системе коммерческих и бан-
ковских операций, за счет вы-
нужденного роста мощностей 
МЧС и правоохранительных 
структур. 

Трудно поверить, что за та-
кое наследство потомки будут 
благодарны тем, кто имел «му-
жество» на подобные преобра-
зования. Но, как справедливо 
заметил Владимир Путин, эти 
мужественные люди не только 
изменили структуру нашей 
экономики (не без помощи 
кадровых сотрудников ЦРУ 
США). Они еще, «по сути, из-
менили тренд развития». 

И опять-таки, анализируя 
официальные данные Госком-
стата, несложно представить 
себе, в чем конкретно состоя-
ло изменение тренда нашего 
развития. Оказывается, если 
в последние советские годы из 
общего объёма произведенных 
в стране товаров оставалось 
на внутреннем рынке 87 про-
центов, то в 2011 году – всего 
43. Остальное – на экспорт. В 
том числе свыше 70 процентов 
нефти и нефтепродуктов, свы-
ше 85 процентов минеральных 
удобрений, более 60 процентов 
черных металлов, подавляю-
щая часть алюминия и т.д. 

При этом не забудем, что 
если в 1990г. из общей суммы 

экспорта в страну возвраща-
лось примерно 86 процен-
тов экспортной выручки, то в 
2011г. – всего лишь 62. Так что 
теперь реальная экономика 
страны определённо нацелена 
на обслуживание интересов не 
отечественных потребителей. 

Но может быть, эти му-
жественные преобразования 
настолько улучшили жизнь 
россиян, что они, безусловно, 
должны быть признательны ли-
беральному курсу социально-
экономической политики, а 
их потомки тоже со временем 
многоголосо скажут – «спа-
сибо»? 

За ответом обратимся к 
публикуемой ниже таблице, 
в которой суммированы офи-
циальные данные Госкомстата 
РФ.

Известно, что цифры – упря-
мая вещь и они характеризуют 

реакцию населения РФ на ре-
формы последних десятилетий 
однозначно. Многоголосного 
«спасибо» ждать не прихо-
дится. Достаточно было либе-
ралам прийти к управлению 
под лозунгом – «государство 
для человека, а не человек для 
государства» - и этот лозунг на-
чал реализовываться настолько 
действенно, что россияне стали 
активно экономить на деторож-
дении и торопливо уходить в 
мир иной. Итог - в ходе «му-
жественных» преобразований, 
которые изменили структуру 
и тренд развития народно-
го хозяйства России, страна 
недосчиталась как минимум  
22,6 млн. человек. 

В последние годы ситуация 
несколько улучшилась. Напри-
мер, за 2007-2011гг. количество 
умерших на 100 родившихся 
сократилось в Белгородской 

области на 10 процентов, до 
128; в Воронежской области – 
на 21 процент, до 155; в Курской 
области - на 17 процентов, до 
147, в Липецкой области - на 
14 процентов, до 142; в Тамбов-
ской области - на 10 процентов, 
до 177; в Орловской области - 
на 14 процентов, до 155.

Тем не менее несложно под-
считать, что по мере вступления 
в детородный возраст девочек, 
родившихся в годы, когда все 
бразды управления экономи-
кой держали глашатаи идей 
Александра Яковлева – Егора 
Гайдара – Анатолия Чубайса, 
России предстоит пережить 
вторую волну периода превы-
шения смертности над рождае-
мостью. Особенно, если эконо-
мический блок правительства 
будет укрепляться лучшими, с 
позиции западных экспертов, 
министрами-либералами, ра-
тующими за сжатие реальных 
денежных доходов населения, 
за новый этап приватизации, 
за бесконтрольный рост цен на 
внутреннем рынке и свободный 
вывоз капитала. 

Важно понять, что и демо-
графическая, и экономическая 
ситуация будет оставаться в 
России тяжелой до тех пор, 
пока Человек, о котором, судя 
по таблице, так заботятся при-
верженцы либерального курса 
социально-экономического 
развития, не осознает свои обя-
занности в отношении спасе-
ния государства от либералов, 
управляющих экономикой. 
В том числе пока Он не до-
бьётся, чтобы минимальная 
зарплата в РФ была не ниже 
прожиточного минимума, и 
чтобы прожиточный минимум 
устанавливался с ориентацией 
на минимальный потребитель-
ский бюджет. 

Согласно экспертным оцен-
кам минимальный потреби-
тельский бюджет, с учетом 
уровня цен и поступлений за 
счет общественных фондов 
потребления, равен примерно 
2,1-2,4 прожиточного мини-
мума. В последние советские 
годы примерно 20 процентов 
россиян располагали доходами 
в размере (в среднем) 1,72 про-
житочного минимума, то есть 
ниже минимального потре-
бительского бюджета. В этом 
смысле они были бедняками.

В 2011г. благодаря «муже-
ству» идущих впереди поклон-
ников Егора Гайдара, Анатолия 
Чубайса, АлексеяКудрина - 
доля населения с доходами 
ниже минимального потреби-

тельского бюджета в РФ пре-
высила 63 процента. И это не-
смотря на то, что производство 
ВВП на душу населения было 
в 2011г. даже несколько выше 
показателей 1990г. Просто 
распределялся ВВП несколько 
иначе. 

Как, конкретно? Выше уже 
было показано, что немалая 
часть ВВП безвозвратно ухо-
дила зарубежным инвесторам 
и «советникам». О судьбе еще 
одной части хорошо сказал 
бывший депутат Госдумы Вла-
димир Груздев. Объясняя, 
почему ему удалось в 2009г. 
получить доход, почти в 300 
раз превышавший доход Пре-
зидента, он, выступая по теле-
видению, скромно ответил: «Я 
не пью и много работаю». 

А поскольку в 2012г., по-
сле назначения губернатором 
Тульской области господин 
Груздев, вместе с супругой, 
превзошли Президента по 
годовому доходу примерно в 
380 раз, то, видимо, достигнуты 
еще большие преимущества и в 
трезвости, и в трудолюбии.

Таковы вот последствия из-
менения «структуры россий-
ской экономики и, по сути, 
изменения тренда развития». 
Владимир Путин не случайно 
указал, что Анатолий Чубайс, 
«и ряд тех людей, которые с ним 
работали тогда, конечно, совер-
шили много ошибок». Некото-
рые из этих ошибок изуродова-
ли нашу экономику, отбросив её 
в прошлое примерно на 40 лет. 
Россия не досчиталась больше 
22 млн. человек. 

А поскольку нужно было 
«иметь мужество, чтобы эти 
шаги сделать», то сегодня, 
как сообщил Президент, Ана-
толий Чубайс «возглавляет 
государственную, но всё-таки 
коммерческую структуру и во 
властных структурах не при-
сутствует». Он продолжает 
приносить стране убытки, объ-
ясняя их тем, что последствия 
многих очевидно бесперспек-
тивных нанопроектов нельзя 
было предвидеть. И это, види-
мо, он считает достойным про-
щения, так как убытки теперь 
измеряются не триллионами 
долларов, а всего лишь милли-
ардами рублей. 

Так может быть, сегодня 
не случайно неправы те, кто 
когда-то уверенно говорил: 
«Мавр сделал своё дело – мавр 
может уйти»? Может быть, всё 
дело в том, что в наших усло-
виях для тех, с кем «работали 
кадровые сотрудники ЦРУ 
США», дорогостоящие ошибки 
не помеха в служебном и ма-
териальном благополучии? И 
может быть, поэтому к ним не 
относится известный принцип 
– «неспособный предвидеть, не 
вправе управлять?»

Что в экономике есть истина?
Мнение учёного | Об ошибках Анатолия Чубайса и работавших с ним либералов
В ходе последней «прямой линии» Президент РФ Вла-
димир Путин откровенно и недвусмысленно определил 
свою позицию в отношении деяний Анатолия Чубайса, 
с иронией заметив, что Анатолий Борисович «остаётся 
такой нужной очень для нас фигурой». Поскольку «и 
он и ряд тех людей, которые с ним работали тогда… 
изменили всю структуру российской экономики и, по 
сути, изменили тренд развития… А вот когда люди идут 
впереди и непонятно какой должен быть следующий 
шаг, будет ли он верным или ошибочным, то нужно 
иметь мужество, чтобы эти шаги сделать…Там много 
всего смешного. Например, в окружении Анатолия Бо-
рисовича в качестве советников… работали кадровые 
сотрудники ЦРУ США». 

 Показатели динамики естественного движения  
населения РФ в 1971- 2010гг., млн. человек
Показатели 1971-1990 1991-2010 Разница
Родилось 43,7 28,6 -15,1
Умерло 28,6 36,1 +7,5

Дети-сироты и дети, оставшиеся без попечения 
родителей, имеют право на профессиональное 
образование. Как обеспечивается это право в Во-
ронежской области?

Сергей ЗАХАРОВ

По состоянию на 1 января 2013 года в региональных обра-
зовательных учреждениях начального и среднего профессио-
нального образования, вузах и их филиалах обучалось 1873 
студента из категории детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. Все они обеспечены бесплатным про-
живанием в общежитиях.

Однако с получением сиротами высшего образования на 
сегодняшний день существует ряд проблем. В частности, со 
стороны потенциальных абитуриентов наблюдается неверная 
мотивация при выборе вуза и специальности, имеет место 
искажённая оценка своих знаний и возможностей. Впослед-
ствии студентам-первокурсникам, которые не обладают на 
достаточном уровне базовыми школьными знаниями, трудно 
учиться. В основном по этой причине ежегодно фиксируется 
значительное число студентов-льготников, отчисляемых за 
неуспеваемость.

- Но теперь образовательные учреждения интернатного 
типа оснащены современным оборудованием и материалами, 
чтобы качество образования там не уступало обычным школам, 
- говорит руководитель областного департамента образования, 
науки и молодежной политики Олег Мосолов. – Мы и впредь 
будет держать этот вопрос на контроле. Кроме того, будет уси-
лена служба социального и психологического сопровождения 
детей-сирот на базе каждого образовательного учреждения, 
особенно в вузах.

Кстати, на недавнем заседании рабочей группы по вопросам 
исполнения президентского указа о государственной политике 
в сфере защиты детей-сирот Олег Мосолов попросил губер-
натора рассмотреть возможность финансирования зимнего 
оздоровительного отдыха для студентов из означенной катего-
рии. Глава региона дал поручение провести соответствующие 
расчёты. 

Дорога в вуз  
не заказана

сОциУМ

Чрезмерную кадастровую оценку  
личных объектов можно оспорить
В недалёком будущем (сроки вступления решения 
в силу окончательно ещё не определены) всем нам, 
собственникам квартир, домов, дач, гаражей, бань, 
а также заводов, цехов, складов, строений и прочей 
коммерческой недвижимости, предстоит оплачивать 
налог на недвижимость, исходя из уже установленной 
государственной кадастровой оценки. Чтобы он был 
разумным, а государственная кадастровая стоимость 
оказалась не совсем уж заоблачной, Управление Рос-
реестра по Воронежской области доводит до сведения 
граждан «о возможности оспаривания результата этой 
оценки объектов недвижимости (за исключением 
земельных участков) на территории области».

Евгения ЛЕЖАНИНА

Споры о результатах определения кадастровой стоимости, 
если они возникнут, будет рассматривать специально созданная 
и уже начавшая работать комиссия. Обращаться с заявлением 
могут физические и юридические лица, если результаты стои-
мости по кадастру затрагивают права и обязанности этих лиц, 
органы государственной власти, местного или муниципального 
самоуправления в отношении объектов, находящихся в госу-
дарственной или муниципальной собственности. Заявления 
комиссией рассматриваются месяц.

Что может послужить основанием для пересмотра када-
стровой стоимости? По словам начальника отдела кадастровой 
оценки недвижимости Управления Юлии Галкиной, заявление 
в комиссию можно подать, если вы заметили неточность или 
недостоверность сведений (не та этажность, год постройки, 
материал стен, площадь, назначение и тому подобные данные, 
на основании которых назначена оценка).

Внимание: результаты оценки недвижимости могут быть 
оспорены комиссией только до седьмого августа 2013 года 
включительно! 

С порядком подачи заявления о пересмотре кадастровой 
стоимости можно подробнее познакомиться на официальном 
сайте Управления Росреестра по Воронежской области: www. 
to36. rosreestr.ru в разделе «Кадастровый учёт», подразделе 
«Рассмотрение споров о результатах определения кадастровой 
стоимости».

Наивный вопрос, кому это нужно, можно не задавать. Дело 
в том, что область готовится к переходу на единый налог на 
недвижимость. Пока её кадастровая стоимость для расчёта 
налогов не используется. С 2012 года мы платим налог, осно-
ванный на кадастровой стоимости земли.

Итак, если вы заметили неточность или недостоверность 
оценки, приглашайте профессионального оценщика, работаю-
щего на рынке недвижимости (есть фирмы, занимающиеся 
аудитом, оценкой и так далее), и подавайте заявление в Управ-
ление Росреестра по адресу: г. Воронеж, проспект Революции, 
43, комната 402 (четвёртый этаж).

К слову, о льготах и льготниках пока ничего не известно, как 
и о ставках налогообложения.

Придётся  
раскошелиться

Отработали на практике
В Воронежском региональном отделении ФСС РФ 
прошли практические занятия с сотрудниками, об-
служивающими страхователей удалённых районов 
области.

Марина ПЛЕХАНОВА
В режиме реального времени каждый специалист поша-

гово отработал механизм оперативного оказания госуслуги 
по бесплатному информированию плательщиков страховых 
взносов в соответствии с требованиями Административного 
регламента. Кроме того, были рассмотрены особенности по-
рядка предоставления необходимой информации о законода-
тельстве Российской Федерации о страховых взносах, системе 
их исчисления и уплаты, правах и обязанностях плательщиков 
страховых взносов, а также порядке заполнения форм расчётов 
в зависимости от типа обращения, поступившего в отделение 
Фонда: письменного, устного или электронного.

Актуальность обучения связана не только с совершенство-
ванием законодательства по работе с обращениями граждан, но 
и с повышением оперативности оказания данной госуслуги, со-
общает пресс-служба Воронежского регионального отделения 
Фонда социального страхования РФ.

Сергей КРОЙчИК
семилукский район

На этот раз одним из мест 
проведения патриотической 
акции «Поклонимся Великим 
тем годам...» стал Землянск, 
расположенный в Семилук-
ском районе, где вуз подарил 
местным жителям незабывае-
мые часы большой концертной 
программы. 

Землянцы соскучились 
по настоящим сценическим 
номерам, и концерт вузовской 
молодёжи, который они дали 
на импровизированной сцене 
у местного Дворца культуры, 
пришёлся им по душе. Апло-
дисменты звучали после каж-
дого номера. Почти двухчасо-
вое выступление изобиловало 
не только сольными номерами 
с исполнением песен военных 
лет, но и казачьими плясками. 
Заводили так, что хоть сам 
пляши! Перед селянами вы-
ступили взвод барабанщиц 
и спортивная секция инсти-
тута по рукопашному бою с 
показательными выступле-
ниями – визитная карточка 
института. Парни не только 
продемонстрировали приёмы 
рукопашного боя, они разбива-
ли горящие кирпичи и доски, 
ложились на битое стекло. 
Местная детвора была в вос-
торге от увиденного. 

Перед концертом у мемо-
риала павшим защитникам 
Отечества прошла официаль-
ная церемония памяти. В 1942-
1943 годах посёлок находился 
в оккупации, здесь погибло 
более одной тысячи мирных 
граждан. Многие землянцы с 
честью и достоинством сра-
жались на фронтах Великой 

Отечественной войны, имеют 
боевые награды. Конечно, 
спустя десятилетия очевидцев 
тех страшных лет в посёлке 
становится всё меньше и мень-

ше. Кто смог принять участие 
в этой патриотической акции 
– без внимания молодого по-
коления не остались. 

И среди таких фронто-

виков - Тихон Григорьевич 
Шевцов, в войну вступил в 
1943-м, сержантом артил-
лерийского полка зенитно-
ракетного дивизиона. Почти 
до Берлина дошёл, незадолго 
до окончания войны, у города 
Лембурга, получил серьёзное 
ранение и его комиссовали. 
Или Валентина Ивановна 
Гревцева – девчонкой она была 
угнана в Германию. Но ей по-
везло: фашистский эшелон с 
её земляками дошёл только 
до нижнедевицкой станции 
Курбатово. Когда советские 
войска стали атаковать, немцы 
пустились в бегство. Много 
лет патриотической работой 
и краеведением в Землянске 
занимается Валентина Ерми-
лова, член Совета ветеранов 
посёлка. 

- В институте традиционно 
проводятся патриотические 
акции, связанные с памятными 
для нашей страны датами, - го-
ворит руководитель отделения 
по работе с личным составам, 
майор внутренней службы 
Михаил Вольский. - Это экс-
курсии курсантов по местам 
боевой славы. Делегации ин-
ститута побывали на Мамае-
вом кургане в Волгограде, на 
Пискаревском кладбище в 
Санкт-Петербурге, на Прохо-
ровском поле в Белгородской 
области, где прошло танковое 
сражение. И в Землянске мы 
тоже не случайно. 

Офицеры и курсанты по-
сещают братские захоронения 
в Воронеже. 

И очень здорово, что память 
о защитниках Отечества всё-
таки сохраняется – быть мо-
жет, благодаря и нам, и людям, 
пригласившим нас сюда. 

Не забывая о войне
Память | У Воронежского института ФСИН России есть традиция: в канун Дня Великой 
Победы преподаватели и курсанты навещают фронтовиков и посещают места боевой 
славы, организуют спортивные мероприятия, выступают с концертными номерами 

Цветы возлагают самые юные.
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– До 1946 года я не имел связи с родителями, – вспоминает 
он. – И они ни о моей судьбе, ни друг о друге ничего не знали. 
Только благодаря тому, что я служил в контрразведке, мне удалось 
выяснить, что мать и отец живы и все годы воевали на разных 
фронтах. Я нашел их: мама демобилизовалась и жила в Минске, 
а папа продолжал службу. И, несмотря на годы разлуки, спустя 
несколько лет после окончания войны мы вновь все вместе соеди-
нились под общей крышей. 

Сразу же с площади Победы губернатор Алексей Гордеев от-
правился в село Коротояк Острогожского района, где в одной из 
братских могил мемориального комплекса похоронен его дядя, 
гвардии рядовой Иван Тикунов, погибший в 1942 году. А во вто-
рой половине дня в театре оперы и балета прошли торжественное 
собрание и праздничный концерт. На лицах ветеранов снова 
были и слёзы, и улыбки. К примеру, для Евгения Джулая война 
началась в семнадцать лет с освобождения родного Воронежа, а 
закончилась в самом Берлине. Признаётся, что самый счастливый 
день в его жизни был тогда, когда пришла Победа.

По инициативе всё той же партии «Единая Россия» 8 мая в 
парке Патриотов появилась Аллея ветеранов, в честь которых 
было высажено 46 клёнов. Превратить пустырь в благоустроен-
ный сквер накануне праздника Победы предложили участники 
войны и жители ближайших домов.

А на следующий день, 9 Мая, в Воронеже с утра развернулись 
спортивные соревнования. Администрацией города по всему об-
ластному центру были организованы десятки творческих площа-
док. Казалось, весь Воронеж превратился в огромный концертный 
зал под открытым небом. Всё это создавало особое, приподнятое 
настроение горожанам, отмечающим, пожалуй, самый любимый 
праздник страны. Кстати, глава региона подъехал на площадь Ле-
нина, где состоялись основные мероприятия в честь Дня Победы, 
вместе с внуком Василием на личном автомобиле «Победа». Здесь 
воронежцы любовались торжественным прохождением войск 
Воронежского военного гарнизона, силовых структур, детских 
военных учебных заведений и военно-патриотических клубов, 
всего – 1300 участников. Пройдя по площади Ленина, участники 
войскового построения совершили праздничный Марш наслед-
ников Победы по проспекту Революции. 

Но, пожалуй, главным подарком ветеранам, да и всем воронеж-
цам, стало участие в торжестве авиационной группы Западного 
военного округа. Над площадью чётким строем пролетели десять 
бомбардировщиков Су-34 и Су-24М.

Было очень трогательно наблюдать, как дети вручали встре-
ченным ими на улицах города ветеранам цветы. В результате уже 
к полудню участники войны ходили по проспекту Революции с 
огромными яркими букетами.

В День Победы в Воронеже был открыт и памятник солдатам, 
погибшим в Отечественной войне 1812 года, Первой миро-
вой войне и Великой Отечественной войне. Установлен он в 
микрорайоне Репное. Стела высотой семь с половиной метров с 
четырех сторон обрамлена мемориальными плитами из бронзы. 
Художники Юрий Астапченко и Александр Мельниченко на 
трех из них изобразили исторические события отечественных и 
мировых войн, а на четвертой написано: «Вечная память павшим 
за Отечество на полях сражений». 

Торжественные мероприятия 9 Мая прошли во всех районах 
Воронежской области.

Главный праздник

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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Организатором совещания 
молодых литераторов высту-
пило региональное отделение 
Союза писателей России при 
участии областной юношеской 
библиотеки им.В.М.Кубанёва 
и при поддержке департамента 
культуры и архивного дела 
Воронежской области. Если в 
советском прошлом подобные 
мероприятия проводились с 
завидной регулярностью и 
при хорошем материальном и 
финансовом обеспечении, то 
в пореформенное время прак-
тика проведения совещаний 
молодых литераторов возро-
дилась лишь в 2008 году. 

В 2010-м прошло второе, и 
теперь вот в 2013-м - третье по 
счёту. Участники первых сове-
щаний уже заявили о себе, что 
называется, во весь голос. Во-
ронежец Алексей Ряскин стал 
членом Союза писателей Рос-
сии. В Москве на окончатель-
ном утверждении приёмной 
комиссией Союза писателей 
находится дело поэтессы Веры 
Часовских из Бутурлиновки. 
В конце мая нынешнего года 
собрание регионального от-
деления СП рассмотрит посту-
пившее заявление от Сергея 
Луценко из Павловска, автора 
интересных поэтических книг, 
пожелавшего вступить в про-
фессиональный писательский 
Союз. Всем этим молодым 
людям в определённой мере 
помогло расправить творче-
ские крылья участие в работе 
областных совещаний моло-
дых литераторов.

Открывая совещание-2013, 
председатель правления Воро-
нежского регионального отде-
ления Союза писателей России, 
лауреат премии Правительства 
Российской Федерации Ви-
талий Жихарев подчеркнул, 
что работа по поиску молодых 
дарований, воспитание литера-

турной смены есть главнейшая 
задача писательского сообще-
ства. При Доме литератора, 
при целом ряде городских и 
районных библиотек, школ, 
вузов, производств работают 
литературные объединения, 
в которых занимаются сотни 
юношей и девушек. Профес-
сиональные писатели на обще-
ственных началах помогают им 
раскрыть талант, обрести свой 
неповторимый творческий по-
черк, напечататься в газетах и 
журналах, а то и издать свои 
первые книги. 

- Совещание молодых ли-
тераторов, на которое мы вас 
пригласили, имеет также целью 
утвердить вас в мысли, что 
вы талантливы, что мы, про-
фессиональные литераторы, 
подставляем вам своё плечо и 
выражаем готовность оказать 
помощь в развитии этих ваших 
талантов, - сказал Виталий 
Жихарев в своём обращении 
к собравшимся. - Мы уверены, 
что земля наша воронежская 
продолжает быть богатой на 
дарования, в том числе и лите-
ратурные, что эта земля ждёт 
достойных продолжателей дела 
Кольцова и Никитина, Бунина 
и Платонова, других наших 
мастеров слова, обогативших 
отечественную литературу 
своими прекрасными произ-
ведениями. 

С приветствием выступил 
на открытии совещания заме-
ситель руководителя област-
ного департамента культуры 
и архивного дела Вячеслав 
Гуров. Он подчеркнул, что 
власти находят возможность 
помогать талантливой молодё-
жи. Одним из стимулов здесь 
является Исаевская премия, 
учреждённая правительством 
нашей области по инициативе 
губернатора Алексея Гордеева. 
Её лауреаты Алексей Ряскин 
(2011 год), Александра Ни-
кулина (2012 год), Александр 

Зайцев (2013 год) - участники 
предыдущих совещаний моло-
дых литераторов. Есть надежда, 
что нынешнее совещание взра-
стит новых достойных лауреа-
тов премии имени нашего вы-
дающегося земляка - народного 
поэта Егора Александровича 
Исаева. Вячеслав Гуров по-
желал молодым литераторам 
успехов в учёбе, работе и, ко-
нечно же, в творчестве.

 Директор-главный редак-
тор журнала «Подъём», За-
служенный работник культу-
ры Российской Федерации, 
лауреат всероссийской премии 
«Имперская культура» Иван 
Щёлоков напомнил имена 
молодых прозаиков и поэтов, 
шагнувших со страниц воз-
главляемого им издания в 
большую литературу, рассказал 
о планах журнала по поддержке 
даровитой молодёжи, призвал 
участников совещания актив-
нее участвовать во всевозмож-
ных конкурсах и литературных 
турнирах, писать смело, энер-
гично, уважая при этом родной 
русский язык.

 Большую работу с литера-
турно одарённой молодёжью 
проводит областная юношеская 

библиотека им. В.М. Кубанёва. 
Об этом коротко рассказала в 
своём обращении к участникам 
совещания молодых литерато-
ров директор библиотеки Гали-
на Вяльцева. Виталий Жихарев 
сердечно поблагодарил её и 
весь коллектив библиотеки за 
деятельную помощь писатель-
ской организации, и в том чис-
ле - в проведении совещания 
молодых литераторов.

Совещание предшество-
вало майским праздникам, 
из которых самый главный в 
стране - День Победы. Десят-
ки воронежских писателей, 
приравняв перо к штыку, 
прошли дорогами Великой 
Отечественной. Не вернулись 
с фронта члены Союза писате-
лей СССР Николай Романов-
ский, Борис Песков, Валентин 
Шульчев. Мемориальная до-
ска с их светлыми именами 
находится в Доме литератора. 
От имени участников совеща-
ния одиннадцатиклассница из 
Эртиля, начинающий прозаик 
Валерия Коневец возложила 
красные гвоздики к этой до-
ске.

 Итожа работу семинара 
молодых прозаиков, его руко-

водитель литературный кон-
сультант регионального отде-
ления Союза писателей России 
Виктор Чекиров сказал:

- Я отмечаю растущее ма-
стерство молодых авторов. 
Этот рост заметен у тех, кто 
пришёл к нам на семинар уже 
во второй-третий раз. Потен-
циал чувствуется и у новичков. 
Как удержаться от восторга, 
когда читаешь написанное, к 
примеру, студенткой ВГУ Ека-
териной Орловой - её первая в 
жизни книга, повесть «Педов-
ка» о современной молодёжи, 
уже на слуху и, более того, гото-
вится к изданию вторая книга 
этой талантливой девушки. 
Радуют великолепной прозой 
Диана Сопрунова из Ново-
воронежа, братья Черновы - 
Владимир и Сергей, живущие 
в селе Хреновом Бобровского 
района. 

- Возраст участников сове-
щания молодых литераторов 
ограничен был тридцатью 
пятью годами. Но большин-
ство участников поэтического 
семинара – молодёжь школь-
ного и студенческого возраста. 
Так что романтика юности и 
свойственные этому возрасту 

переживания явно чувству-
ются в стихах участников 
нашего собрания, – отметил 
руководитель поэтическо-
го семинара – заместитель 
главного редактора журнала 
«Подъём», литературный кри-
тик Вячеслав Лютый. - И у 
наших многих ребят уже есть 
твёрдый творческий почерк. 
Вполне профессионален Сер-
гей Луценко. Гражданственна 
и имеющая нравственный 
стержень лирика у Родиона 
Прилепина. Назову с большой 
надеждой Викторию Токареву, 
студентку ВГУ. И ещё у меня в 
запасе десяток-другой авторов, 
которые в ближайшее будущее 
порадуют читательскую обще-
ственность своими замеча-
тельно звонкими стихами.

Осталось сказать, что кол-
лективный сборник «Рождение 
слова. Проза и поэзия участ-
ников областного совещания 
молодых литераторов. 27-28 
апреля 2013 года» выйдет к 
августу с.г. Его составители - 
Виктор Чекиров и Вячеслав 
Лютый; редактор – Юрий Кур-
гузов; руководитель проекта и 
автор предисловия - Виталий 
Жихарев.

Молодые дарования Воронежской области, участники совещания.
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Рождение слова
Дерзайте, вы талантливы! | В молодёжной среде есть большой интерес к  творчеству.  
Это подтвердило прошедшее в Воронеже областное совещание начинающих литераторов
Его участниками стали пятьдесят юношей и девушек, 
прошедших строгий конкурсный отбор на этапе под-
готовки к совещанию. Их произведения – стихи, рас-
сказы, отрывки из повестей и даже романов – были 
внимательно изучены профессиональными писателя-
ми и получили своеобразный проходной балл. 

виктор сИЛИН

Наконец-то!..
Наконец-то у нас, в Воронежской 

области, на родине выдающегося 
живописца и народного художника 
Белорусской ССР Александра Ки-
щенко, вышла о нём книга. Она так и 
называется – «Александр Кищенко: 
жизнь и творчество». Её автор – жур-
налист из Богучара и друг Александра 
Кищенко Иван Абросимский.

Он родился в маленьком хуторе 
(сейчас там уже никто и не живёт) с 
поэтическим названием Белый Коло-
дезь. Произошло это 13 мая тридцать 
третьего года, то есть ровно 80 лет 
назад. «Прислушайтесь к звучанию 
слов: Белый Колодезь… Белая Русь, 
- пишет в своей книге «Александр 
Кищенко: жизнь и творчество» Иван 
Абросимский. – Символично, не 
правда ли?» И добавляет: «Предки 
Александра Михайловича от века 
были хлебопашцами».

У его матери, простой крестьянки 
Фёклы Прокоповны, он был един-
ственным сыном: «…Саша был похож 
на своего деда как две капли воды, - за-
мечает Иван Абросимский. – Такой же 
крупноголовый, крепко сбитый телом, 
только чуть пониже ростом. От матери 
он унаследовал спокойные чистые 
глаза, добродушие, живое восприятие 
мира и лёгкий юмор… Он, бывало, 
рассказывал друзьям-товарищам о 
своём детстве и юности, о пережитой 
безотцовщине (отец погиб на фронте, 
и мать воспитывала сына одна). И 
всё равно в его рассказах проступали 
светлые тона».

Уже став всемирно известным 
художником, Александр Кищенко не 

упускал случая побывать в родных 
местах. Книга Ивана Абросимского 
как раз и ценна в первую очередь теми 
наблюдениями, бытовыми подроб-
ностями, которые сложились у него 
именно во время наездов Кищенко на 
свою малую родину. 

Он был отмечен свыше.
Тогда, наверное, в подростковом 

возрасте Саша Кищенко ещё этого 
не осознавал. Но энергия творца 
заявляла в нём всё решительней и 
решительней. 

И бунтовала в его душе.
Но как такое возможно, чтоб зара-

батывать себе на хлеб художествами? 
Да и где учат художников? Вот маляр 
– это понятно и ему, и матери, и одно-
сельчанам.

И тогда от одного знакомого Ки-
щенко случайно узнаёт, что на Дон-
бассе есть ремесленное училище 
– «ремеслуха» – с художественным 
уклоном.

Это было уже понятней, ближе 
– всё-таки давалось ремесло в руки, 
а главное – обеспечивало какой-
никакой заработок.

И он едет в Донецк.
Окончив «ремеслуху», Кищен-

ко приходит на знаменитый завод 
«Азовсталь». Его первая профессия 
называлась весьма витиевато: маляр-
альфрейщик.

В бригаде, где он работал, заме-
тили, что парень-то необыкновенно 
талантлив, и прямиком ему дорога 
лежит в художественный вуз. И тогда 
представители рабочего класса по 
собственной инициативе «скинулись 
деньгами и по-отечески напутственно 
проводили его на учёбу в вуз».

Кищенко закончил Львовский ин-

ститут прикладного и декоративного 
искусства. «Особенность его худо-
жественного дарования, - отмечает 
Иван Абросимский, - состоит в том, 
что он был художником-универсалом. 
Легко и свободно владел станковой 
живописью и мозаикой, фреской и 
гобеленом, изразцовым панно и де-
коративной скульптурой, графикой 
и керамикой».

В первое послевузовское время 
Кищенко работает в Киеве, участвует 
в оформлении Киевского вокзала, 
станции метрополитена, Института 
физиологии и защиты растений. 
Происходят изменения в его личной 
жизни: он женится на художнице 
Ангелине Бельтюковой  - и молодые 
переезжают в Минск. Сам же худож-
ник считал, что то был период «на-
щупывания своего «я».

В это время он пишет «Портрет ху-
дожника В.В.Урицкого», «Циркового 
мальчика», «Девушку с подсолнухом», 
«Северянку».

В 1972 году появляется его «Пор-
трет матери», написанный или мыс-
ленно сложившийся в один из его 
приездов на родину. Благородное лицо 
женщины, много пережившей и пере-
страдавшей, на тёмном фоне и в таком 
же чёрном с зеленоватым оттенком 
одеянии. И как диссонанс – золото 
лика и больших натруженных рук. 
«Каким бы ранним утром, бывало, 
не зашёл бы к нему в его мастерскую, 
- пишет Иван Абросимский, - нахо-
дившуюся в летней кухне маминого 
двора, он уже сидит за палитрой. Тут 
обязательно появится Фёкла Про-

коповна, мило поприветствует и, 
вытирая руки о передник, сообщает 
какую-нибудь новость или своё осо-
бое о чем-то суждение. Например: 
«Учёра позыровала тут одна. Красыва 
подлюка». Или: «Як жынывся второй 
раз, так и воду носэ на стырку и поло-
выкы трясэ. Падлюка такой, раньше 
цёго не було».

Слово «падлюка» у неё было ла-
скательным. Он вставал со стула, 
сердечно обнимал её за плечи и только 
и говорил: «Ну что ты, мама…». Она 
снимала с лица нарочитую суровость 
и уходила по своим делам».

В книге Ивана Абросимского есть 
фотография, на которой запечатлена 
богучарская делегация с Михаилом 
Александровичем Шолоховым. В 
Вешенскую богучарцы, в их числе 
был и Александр Кищенко, наведы-
вались дважды – в августе и сентябре 
1979 года. В том же году художник и 
создает «Портрет М.А.Шолохова». 
Иван Абросимский по этому поводу 
вспоминает: «Запомнилось, как заин-
тересованно беседовали за столом два 
мастера – художник слова и худож-
ник кисти, и то,  каким озаренным с 
этой встречи Александр Михайлович 
вернулся домой, где сразу же засел 
за этюды, не откладывая создание 
портрета писателя в долгий ящик. 
Портрет он дописал уже в Минске. 
И подарил его Богучару  в знак глу-
бокой любви к малой родине и месту, 
где учился великий писатель. Он был 
бесконечно благодарен судьбе за эти 
встречи».

И ещё об одной удивительной 
встрече, связанной с  художником 
Александром Кищенко, поведал 
Иван Абросимский. Известно, что 
выдающаяся оперная певица Елена 
Образцова всего лишь дважды вы-
ступала с концертами в Воронеже. 
После одного из них я брал у неё 
интервью. Поразила удивительная 
простота, юмор, открытость, потря-
сающая доброжелательность («За-
давайте, задавайте, молодой человек, 
свои вопросы. Я знаю, что это ваш 
хлеб. У меня ведь дочь тоже журна-
листка»). Но не знал, что был ещё и 
третий приезд оперной примадонны 
(сама же она, смеясь, говорила: «Мой 
папа называл примадонн дурами») 
в Воронежскую область, в Богучар. 
Приехать отдохнуть певицу  в олим-
пийском 1980 году  пригласил именно 
Александр Кищенко. Место выбрали 
замечательное – на чудесном озере 
Песчаное, окаймленном с одной 
стороны сосновым лесом, а с другой – 
лиственным. Жила Елена Васильевна 
с мужем, дирижером Большого театра 
Альгисом Жюрайтисом и дочерью, 

тоже Еленой, в домике, который рас-
полагался среди сосен, рядом – вод-
ная гладь озера. «Поразила всех нас 
Елена Васильевна не только своим 
чудным голосом, а ещё необыкновен-
ной любовью к лошадям, - замечает в 
своей книге Иван Абросимский. – От 
тихой и послушной лошади лесника 
она не отходила часами, нежила её, 
ласкала, кормила с рук чем-нибудь 
вкусненьким, ну и, конечно, садилась 
верхом и скакала по небольшому 
лужку туда и обратно… Именно там, 
на озере Песчаное, на моих глазах 
и рождался её портрет, который с 
первого этюда понравился и ей, и 
мужу, и дочери».

И всё-таки имя нашего земляка  во 
всем мире больше известно как созда-
теля современного монументального 
гобелена. Многие из них находятся в 
Минске – в здании администрации 
президента, в театре оперы и бале-
та, в музыкальном училище имени 
М.И.Глинки, в Витебске в театре 
имени Якуба Коласа. Хранится его го-
белен и в Богучарском краеведческом 
музее – «Родина». Но самый главный 
– «Гобелен века» – украшает зал за-
седаний Организации Объединенных 
Наций в Нью-Йорке.

Александр Михайлович Кищенко 
был по-настоящему талантливым 
человеком. Он и стихи сочинял. Все 
больше писал верлибром:

Творец должен
Писать время,
Черпая кистью
Лазурь небес
И пыльцу цветов,
Глядя в голубые 
Глаза озер.

Вот, оказывается, в чем видел 
смысл своего предназначения худож-
ник Александр Кищенко. 

На его родине, в Богучаре, в эти дни 
земляки добрым словом не раз помя-
нули Александра Михайловича.

В Доме народного творчества про-
ходит выставка его картин, подарен-
ных землякам. Есть здесь и портреты 
богучарцев – «Старик Жуковский», 
«Ольга Топоркова», «Владимир Са-
лазкин», «Галина Мануйлова», «Зоя 
Черненькая», «Наташа Абросим-
ская»… В школах и ПУ №18 прошли 
встречи с архитектором Владимиром 
Салазкиным, который считал Кищен-
ко своим учителем и наставником. 

А в доме-музее художника вчера 
состоялась презентация книги Ивана 
Абросимского «Александр Кищенко: 
жизнь и творчество».

Замечательной, скажу я вам, кни-
ги.

Черпая кистью лазурь небес
судьба и книга  | Эти воспоминания были написаны аккурат к 80-летию художника Александра Кищенко

Александр Кищенко и Иван Абросимский.

КУльтУрА

Взлететь  
помогла совесть 
Кафедра этномузыкологии Воронежской госу-
дарственной академии искусств подготовила 
музыкально-этнографический спектакль «Гуленка» 
о Марии-пещерокопательнице  (Шерстюковой). 

Это уже не первый подобный проект, осуществлённый 
профессором, Заслуженным деятелем искусств РФ Галиной 
Сысоевой и её учениками. В новом её спектакле заняты 26 
человек, живьём звучит 21 музыкальный номер – главным об-
разом русские и украинские песни, записанные экспедициями 
ВГАИ и ВГУ на территории бывшей Воронежской губернии. 
По словам автора сценария и постановщика, использованы 
были по возможности песни, которые могли звучать в конце 
XVIII – начале XIX века, когда происходит действие спектакля. 
Говорят действующие лица на двух диалектах:  слобожанском 
украинского языка и южнорусском.

«Гуленкой» называют на территории Воронежско-
Белгородского пограничья голубя.  «В спектакле гуленка на-
поминает главной героине о совести, будит её», - рассказывает 
Галина Сысоева. Посвящена постановка Марии Шерстюковой, 
реальному историческому лицу, основательнице пещер в 
Дивногорье. 

- До 59 лет вела разгульный образ жизни – и вдруг в ней 
проснулась совесть, - рассказывает Галина Яковлевна. - Она 
пошла в Киево-Печерскую лавру, молилась в пещерах. Чтобы 
искупить свой грех и привести людей к вере, решила и в Бело-
горье выкопать пещеры, устроить там храм. Местное население 
и священники приняли её в штыки. Марию Шерстюкову даже 
в острог сажали. Жалобы на неё писали. Но она продолжала 
своё дело, и ей стали помогать другие люди. 

В конце концов вся эта история дошла до царя; тот увидел 
в деяниях духовно преобразившейся Марии подвиг благо-
честия: 

- Он передал распоряжение, что пещерокопание должно 
быть продолжено. И губернатор даже из государственной каз-
ны выделил на строительство храма две с половиной тысячи 
серебром. Конечно, всех это потрясло. Нищенка, которая пила, 
бродяжничала, – и вдруг её жизнь так развернулась! – про-
должает свой рассказ Галина Сысоева. 

В первой картине «Гуленки» главную героиню изгоняют из 
села.  В минуту отчаяния ей предстоит знакомство с добрыми 
старушками, которые утешат её и посоветуют идти в Лавру. 
Дальше будет покаяние. 

Спектакль уже возили в Белогорье, Русскую Журавку, а 
затем и в Москву – в Московский государственный историко-
этнографический театр. Во время нашего разговора Галина 
Сысоева поделилась ближайшими планами – показать «Гу-
ленку» в Санкт-Петербурге, на VII пасхальном театральном 
фестивале. 

Воронежцы увидят эту работу известного этнографа и её 
учеников 9 июня в Доме актёра. Хотя некоторые из участни-
ков скоро получат диплом, жизнь спектакля продолжится и в 
следующем учебном году. 

В муниципальном Выставочном зале на улице Киро-
ва прошла выставка дипломных работ выпускников 
Воронежского художественного училища. 

Здесь можно увидеть творческие работы, созданные во 
всех направлениях, по которым ведётся обучение. Впервые 
представлена такая специализация, как художественная об-
работка металла. Много произведений, созданных для того, 
чтобы радовать не только посетителей выставок, но и более 
массовую аудиторию. На одной из стен зала – иллюстрации 
к книгам – например, к «Цирку» Самуила Маршака (автор – 
А.Томаревская). Рядом – календари. То и другое вполне может 
заинтересовать обычного воронежца – нашёлся бы издатель. 

Важное ощущение от каждого экспоната: эта картина, этот 
гобелен, эта дизайн-концепция благоустройства территории, 
- все они созданы «здесь и сейчас», людьми из 2013 года. В 
художественном училище учатся не только мастерству, но 
и дару ощущать, пафосно выражаясь, пульс современности. 
И пока молодым авторам выставки удаётся найти в окру-
жающей реальности светлое и трогательное. Вот «Поездка» 
Н.Смородинова: в маршрутке сидят двое – девушка в наушни-
ках, дремлющий мужчина. Вот «На набережной» Е.Хименко: 
две другие девушки зимой позируют кому-то – словно не 
художник их рисует, а подружка «мыльницей» фоткает. 

Организована эта демонстрация творческих достижений 
молодых живописцев, дизайнеров, мастеров декоративно-
прикладного искусства отчасти в преддверии юбилея: училище 
было основано в 1974 году и уже готовится отпраздновать своё 
сорокалетие. 

- В последнее десятилетие художественное училище пере-
живает лучшие времена, - считает руководитель Воронежской 
организации Союза художников России Алексей Смирнов. 
– Закончился период становления, время передряг. У вас 
стабилизировался крепкий преподавательский состав. И очень 
достойные дипломные работы у выпускников. 

Истории о Родине 
Воронежская областная детская библиотека проводит 

конкурс краеведческих работ «Что знаю о Родине своей?» 
К участию приглашены юные жители области – в возрасте 
от 10 до14 лет. Им предлагается в своих работах рассказать 
о тех прекрасных местах, в которых они живут, об истории 
родных мест, об их традициях. Работы принимаются до  
1 июля по адресу: улица Театральная, 19. Конкурс проходит 
в следующих номинациях: «Неизвестные истории» - ин-
тересные факты, легенды, рассказы, связанные с родным 
населенным пунктом (с историей, событиями, местами); 
«Традиции, обычаи и ремесла» - рассказы об уникальных 
традициях, праздниках, обычаях и т.д., характерных именно 
для вашего района.Идеи и материалы лучших работ будут ис-
пользоваться при наполнении краеведческого сайта  «Детям 
о воронежском крае». 

Космическая фантазия 
Россошанский драматический театр «РАМС» недавно 

показал премьеру. Зрители увидели постановку «Код семьи. 
Доказательство для двух неизвестных» по пьесе московского 
драматурга Петра Гладилина «Другой человек». Жанр своего 
нового спектакля режиссер Евгений Хунгуреев обозначил 
как «космическую фантазию», сообщает сайт администрации 
Россошанского района. 

Подготовил Виталий ЧерникоВ.

Постигая мир 
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ОАО «Домостроительный  
комбинат»

проводит

заселение 
жилых домов,

расположенных по адресам:
ул.Тепличная, 26/5 
(Тенистый, поз. 20) –  

дата заселения 20.05.2013;
ул. 9 Января, 113а 

(ул. 9 Января, 113, поз. 2) – 
дата заселения 27.05.2013.

Начало заселения –  
в 9.00.

При себе иметь паспорт  
и правоустанавливающие  

документы.

Справки по тел. 
(473) 263-99-77,  
с 8.30 до 17.30.

реклама

поздравительная открытка
Наталью Сергеевну 

СтолповСкую 
поздравляем с днём рождения. 

Желаем имениннице здоровья, благополучия в семье и новых 
творческих побед.

Коллеги. 

Открытое акционерное общество «Автоколонна 1747»
проводит 

годовое общее собрание акционеров
Повестка дня собрания:

1. Отчет о финансово-хозяйственной деятельности предприятия за 2012 год и утверждение 
годовой бухгалтерской отчетности за 2012 год.

2. Отчет ревизионной комиссии за 2012 год.
3. Продажа имущества для погашения задолженностей.
4. Избрание ревизионной комиссии.
5. Избрание совета директоров.
6. Утверждение аудитора.
Собрание состоится 11 июня 2013г. в 16 часов по адресу: ул.Космонавтов, д.6. Регистрация ак-

ционеров для участия в годовом общем собрании проводится с 15 до 16 часов 11 июня 2013г.
Ознакомление с информацией – с 22.05.2013г. с 10 до 16 часов.

Совет директоров.

Уважаемые акционеры!
Открытое акционерное общество «НИВА», 

зарегистрированное по адресу: 396038, воронежская область, рамонский район, село русская гвоздевка, 
в соответствии с законодательством РФ, сообщает о проведении 

годового общего 
собрания акционеров, 

которое состоится 7 июня 2013 года в 10 часов 30 минут по адресу: 396038, Воронежская область, Рамонский район, 
село Русская Гвоздевка, ул. Ленина, 45.

время начала регистрации участников собрания – 09 часов 30 минут.
время окончания регистрации участников собрания  –10 часов 30 минут.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, составлен по состоянию на 6 мая 2012 года.

ПовесТка дня:

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению акционерам при подготовке к проведению годового 
общего собрания акционеров, можно ознакомиться с 14 мая 2013 г. по рабочим дням с 10.00 до 16.00 по адресу: г. Во-
ронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, 232.

Участнику годового общего собрания акционеров необходимо иметь при себе паспорт или иной документ, удостове-
ряющий личность, а для представителя акционера - также доверенность на право участия в общем собрании акционеров 
и (или) документы, подтверждающие его право действовать от имени акционера без доверенности.

1. Избрание членов совета директоров Общества;
2. Избрание ревизора Общества;
3. Утверждение аудитора Общества;
4. Утверждение годового отчета Общества;
5.Утверждение годовой бухгалтерской отчетности 

Общества, в том числе отчета о прибылях и об убытках 
Общества;

6. Распределение прибыли, в том числе выплата диви-
дендов и убытков Общества по результатам финансового 
года;

7. Одобрение совершения Обществом сделки с ООО 
«АВАНГАРД-АГРО-Воронеж» – заключение договора 
аренды земельного участка.

Уважаемые акционеры!
открытое акционерное общество «заРЯ», 

зарегистрированное по адресу: 396046, Воронежская область, Рамонский район, 
село Чистая Поляна, ул. Колхозная, 24, 

в соответствии с законодательством рФ, сообщает о проведении 

гОДОВОгО ОбщегО 
СОбРАНиЯ АКциОНеРОВ, 

которое состоится 6 июня 2013 года в 10 часов 30 минут по адресу: 396046, Воронежская область, 
рамонский район, село Чистая Поляна, ул. Школьная, 6.

Время начала регистрации участников собрания – 09 часов 30 минут. 
Время окончания регистрации участников собрания – 10 часов 30 минут.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, составлен по состоянию на 6 мая  

2013 года.
ПОВеСТКА ДНЯ:

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению акционерам при подготовке к проведению 
годового общего собрания акционеров, можно ознакомиться с 14 мая 2013 года по рабочим дням с 10.00 
до 16.00 по адресу: г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, 232.

Участнику годового общего собрания акционеров необходимо иметь при себе паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность, а для представителя акционера - также доверенность на право участия в общем 
собрании акционеров и (или) документы, подтверждающие его право действовать от имени акционера 
без доверенности.

1. Избрание членов совета директоров Общества;
2. Избрание ревизора Общества;
3. Утверждение аудитора Общества;
4. Утверждение годового отчета Общества;
5. Утверждение годовой бухгалтерской отчетно-

сти Общества, в том числе отчета о прибылях и об 
убытках Общества;

6. распределение прибыли, в том числе выплата 
дивидендов и убытков Общества по результатам 
финансового года;

7. Одобрение совершения Обществом сделки с 
ООО «аВаНГарД-аГрО-Воронеж» – заключение до-
говора аренды земельного участка.

Кафедра фармации 
последипломного образования ВГУ 

проводит набор 

на курсы повышения 
квалификации 

провизоров и фармацевтов. 
Обращаться по адресу: 

г.Воронеж, ул. Студенческая, д.3,ком. 305, тел. 259-31-52.
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поздравительная  
открытка

Члена Союза журналистов 
РФ, нашего коллегу

владимира 
Серафимовича

юРЬЕвА
горячо и сердечно  

поздравляем с 75-летием!
Дорогой Владимир Се-

рафимович, Вы много сил, 
старания, способностей 
отдали на журналистском 
поприще родной Вам «Ком-
муне». Искренне поздравля-
ем Вас с юбилеем и желаем 
здоровья, бодрости и долгих 
лет жизни.
             «Коммуновцы».

Победа далась  нелегко. Ря-
занские футболисты, конечно, 
побаивались воронежских, а 
потом освоились. Именно они 
нанесли первый удар в створ 
ворот хозяев. Вратарь «Факела» 
Мадилов угрозу отвел. Он и в 
дальнейшем действовал уве-
ренно. И выход один на один 
Чернышова нейтрализовал, и 

из нижнего угла мяч после вы-
стрела Сапожкова выудил, да и 
штанга, лучший друг вратаря, 
помогла после удара Фальков-
ского.  

А что же «Факел»? Создал 
три голевых момента и забил 
два гола. Реализация потрясаю-
щая. Автором обоих забитых 
голов в день своего рождения 
стал Котляров. И оба провел 
благодаря индивидуальному 

мастерству. Принял мяч в сере-
дине поля, протащил его метров 
тридцать и «вклеил» в сетку. 
Куда там вратарю «Звезды» 
было дергаться! 

Общее впечатление от игры 
нашей команды хорошим не 
назовёшь при всем желании. 
Переход из обороны в атаку 
никак не удавался, с конструк-
тивными действиями на перед-
нем рубеже атаки возникали 
серьезные проблемы. У гостей 
было моментов для взятия во-
рот раза в два, а то в три больше, 
но удача в этот день от них от-
вернулась. 

Результат воронежских бо-
лельщиков, безусловно, устро-
ил, а вот качество игры - нет. 
В обороне порядок навели, 
теперь хромоту атаки надо ис-
правлять.

результаты остальных мат-
чей 25-го тура. «Сокол» (Сара-
тов) - «Калуга» (Калуга) 3:0, 
«Авангард» (Курск) - «Зенит» 
(Пенза)1:1, «Губкин» (Губ-
кин) - «Подолье» (Московская 
область)1:1, «Спартак» (Там-
бов) - «Металлург» (Выкса) 
0:1, «Металлург» (Липецк) 
- «Локомотив» (Лиски) 1:2, 

«Витязь» (Подольск) - «Орел» 
(Орел) 1:0, «Арсенал» (Тула) - 
«Металлург-Оскол» (Старый 
Оскол) 1:1.

Возглавляет турнирную 
гонку «Арсенал», имеющий в 
своем активе 60 очков. «Фа-
кел» занимает вторую строчку 
турнирной таблицы – 54 очка, 
следом за ним идут «Калуга», 
«Металлург» (Липецк) и «Со-
кол» - по 43. «Локомотив» 
по-прежнему 12-й – 28 очков. 
16 мая воронежцы  поедут в 
Старый Оскол, а лискинцы 
также на выезде сыграют с 
«Подольем».

«Факел» непробиваем
футбол | «Факел» (Воронеж) - «Звезда» (Рязань) 2:0

максим СКВорЦоВ

Воронежской команде удалось выиграть четвертый 
матч подряд, не пропуская при этом мячи в свои воро-
та. Шли к этому долго, и наконец-то творческая работа 
тренерского штаба «Факела» принесла свои плоды. 

– александр викторович, 
правда, что кожа – самый 
большой орган нашего орга-
низма?

– И один из самых важных. 
Это – наша «броня», которая 
первой принимает на себя 
воздействия внешней среды. 
Через кожу выводится зна-
чительная часть конечных 
продуктов обмена веществ. А 
еще наша кожа – иммунный 
орган, в котором есть особые 
структуры, вырабатывающие 
защитные факторы от раз-
личных инфекций, опухолей. 
Она же первой сигнализирует 
о том, что происходит в нашем 
организме. И в этом смысле 
кожа – еще и диагностическая 
карта организма, индикатор 
нашего здоровья.

- Что больше всего влияет 
на ее состояние: питание, 
экология, стрессы?

– Все вместе. За последние 
годы большой толчок в развитии 
получила психодерматология, 
что во многом связано с высо-
кой степенью напряженности 
нашей жизни. Нейродерматозы, 
экзема, нейродермиты стали 
встречаться очень часто. И уже 
по характеру некоторых высы-
паний и расчесов на теле мы по-
нимаем: этого пациента сначала 
необходимо направить на прием 
к психиатру или психотерапевту. 
И здесь большую роль играет 
уникальность нашей клиники, 
где диагностировать заболевание 
может целый консилиум врачей 
разных специальностей – от 
терапевта до гастроэнтеролога. 
Это очень удобно и для пациен-
та, и для нас, ведь совместными 
усилиями мы можем выбрать 
наиболее оптимальный метод 
диагностики и лечения любой 
кожной болезни. 

К слову, американцы как-
то проводили исследование 
на тему, какая медицинская 
специальность самая универ-
сальная, учитывающая чело-
веческий организм в целом. 
На третьем месте оказалась 
дерматология. Пожалуй, нет 
такой медицинской области, с 
которой бы мы в своей работе 
не пересекались. 

– а с чем, по-вашему, свя-
зан рост аллергических кож-
ных заболеваний?

– Наследственная аллергия 
генетически заложена у части 
современного населения. Толь-
ко у одних она не проявляется, 
а у других, кто попал в неблаго-
приятные условия, возникают 
астма, атопический дерматит, 
крапивница… 

– говорят, выявить истин-
ную причину аллергии очень 
сложно…

– Это действительно так. Бы-
вает, что проявления аллергии 
есть, а анализ ничего не показы-

вает, ведь бывают разные типы 
иммунного ответа на аллергены. 
И тут очень важно грамотно 
подобрать диагностические 
тесты. К счастью, у нас сейчас 
есть из чего выбирать. На сегод-
няшний день мы располагаем 
всем спектром диагностических 
технологий, которыми пользу-
ются в работе и наши коллеги 
за рубежом.

- какие методы лечения 
может предложить пациентам 
отечественная дерматология?

– Многое: от фото- и лазе-
ротерапии до иммунотерапии. 
Впрочем, и о старых, традици-
онных методах лечения кож-
ных заболеваний забывать 
не стоит. Важно одно – при 
первых симптомах, сигнали-
зирующих о болезнях кожи, 
надо обращаться к квалифи-
цированному специалисту и 
как можно раньше начинать 
лечение. Только тогда можно 
рассчитывать на успех. 

беседу вела
Марина КАлиНиНА.

адрес клиники: 
г. воронеж, ул. 60-й армии, 

д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55,

www.sienamed.ru

Индикатор здоровья
медицина | Специалисты Центра лечения кожных болезней Европейской клиники «Сиена-Мед»  
помогут справиться даже с самыми сложными проблемами 
При появлении проблем обратиться за помощью в 
кожвендиспансер решается не каждый – некоторые 
предпочитают самолечение или обращаются в салоны 
красоты. Врачи-дерматологи такой выбор, естественно, 
не одобряют. болезни кожи они рекомендуют лечить 
в современных многопрофильных центрах, внедряю-
щих передовые медицинские технологии. Таких, как 
центр лечения кожных болезней европейской клиники 
«Сиена-Мед». Слово – его руководителю Александру 
МеДВеДеВУ. 

Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

ПРИёМ ВедУт КВАЛИФИЦИРОВАННые СПеЦИАЛИСты, КОтОРые ПРедУПРедят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

Точная диагностика – залог успешного лечения.

Вот его письмо.
«Выписываю я и читаю «Коммуну» 

с 1958 года. Получается, что больше по-
лувека. И без всякой лести скажу вам: 
считаю газету любимой, своим другом, 
спутником, советчиком, помощником и 
даже членом семьи.

Почему «не ржавеет» моя дружба с 
«Коммуной» так много лет?  Начну с того, 
что окончив школу, я поступал в военное 
училище. Но не прошёл «по состоянию 
здоровья». Три попытки были, и все без-
успешные. Обидно, конечно. Но ничего 
не поделаешь. Пошёл в родной колхоз с 
названием «Красный Дон». Работал по 
принципу «куда пошлют», был и прицеп-
щиком на тракторе. Потом вырос в долж-
ности – стал учетчиком-заправщиком 
тракторно-полеводческой бригады №2. 
И тут же последовало предложение: 
«А давай-ка, парень, определим тебя в 
колхозные комсомольские секретари». 
Коль секретарь – тут же избрали в члены 
правления сельхозартели, а затем и в чле-
ны райкома комсомола. А раз так, значит, 
надо соответствовать статусу – зани-
маться самообразованием, много читать, 
пробовать самому писать. Вот тогда-то я 
и начал регулярно и внимательно читать 
«Коммуну». Из газеты много узнавал о 
том, чем живут земляки, находился в кур-
се всех областных событий. В это же вре-
мя начал сотрудничать с районной газетой 
«Сельская новь». Мои публикации заме-
тил тогдашний председатель областного 
отделения Союза журналистов СССР 
Александр Константинович Сулейманов 
(а до этого он заведовал отделом писем в 
«Коммуне») и написал обо мне зарисовку 
и напечатал её в областной партийной 
газете. Вскоре, не работая в печати, я стал 

членом Союза журналистов СССР. Факт 
в ту пору довольно редкий. 

А потом и меня начали публиковать 
в «Коммуне». Сначала – заметки, затем 
дело дошло и до очерков. До сих пор до-
рог мой рассказ о замечательном челове-
ке, влюбленном в природу, посвятившем 
свою жизнь лесу, директоре Богучарского  
лесхоза Фёдоре Григорьевиче Колесни-
кове. А помог мне довести очерк, что на-
зывается, до ума заместитель редактора 
«Коммуны» Иван Иосифович Кироси-
ров. Герой другого очерка - дальний мой 
родственник Андрей Петрович Ковалев. 
Это был по-своему неординарный, в 
чем-то даже талантливый человек: мог  
оседлать и урезонить самую норовистую 
и непокорную лошадь. И с любой тех-
никой был он на «ты». А дело было так. 
Когда отслужили своё конные косарки, 
он пересел на трактор. Старенький-
престаренький, кто же даст новый ко-
нюху?! Он повозился с ним неделю, и 
заработал-заурчал «старичок». Потом 
попросил передать ему оформленный на 
списание комбайн, кажется, «Сталинец». 
Председатель колхоза согласился. Бри-
гадные же трактористы посмеивались: 
«Чудит Ковалев»…

И он «учудил» - больше всех в тот год 
скосил хлебов на свал, больше всех на-
молотил зерна. Вот такой человек и стал 
героем моего очерка в «Коммуне».

Вспомнил давнишние свои публика-
ции в вашей газете, и на душе потеплело. 
Всё как-то не было повода  обо всем этом 
рассказать вам. А тут вот конкурс. И я 
искренне все написал».

P.S. Уважаемый Николай Мефодьевич, 
подарок ждёт Вас в редакции.

НА КОНКУРС

«Считаю вашу  
газету своей»
Итак, сегодня мы называем имя победителя нашего  
конкурса «Коммуна» для меня – это…». Им стал житель 
Богучара Николай Мефодьевич Ковалёв. 
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КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя
Спектакль с манекеном

в воронежской области подростки остановили поезд, положив на 
рельсы чучело человека.

В стрессовую ситуацию попал в праздничный день, 1 Мая, машинист 
грузового поезда, когда состав следовал по 525-му километру станции Усмань, 
на границе Воронежской и Липецкой областей. Он заметил лежавшего на 
рельсах человека. Пришлось применять экстренное торможение. Поезд 
удалось остановить буквально в двух метрах от возможной беды. Когда же 
машинист вышел из поезда, то обнаружил, что на полотне лежит хорошо 
выполненный манекен человека.

Чтобы установить злоумышленников, полицейским Юго-Восточного 
Линейного управления МВД на транспорте потребовалось больше недели. 
Необычную забаву устроили ученики 7-8-х классов одной из школ Усмани. 
Мальчишки изготовили дома чучело, которое издалека очень напоминало 
человека. При этом родители видели, что подростки делают манекен, но 
не придали этому значения и не поинтересовались, с какой целью он им 
понадобился. А цель у них была вполне конкретная - положить его на рельсы 
и посмотреть, что будет. Кстати, мальчишки так и не досмотрели конец ими 
же организованного спектакля: услышав тяжёлый и резкий скрип тормозов 
грузового поезда, ребята испугались и убежали.

В Юго-Восточном ЛУ МВД на транспорте сообщили, что сейчас 
проводится доследственная проверка. По её результатам материалы направят 
в комиссию по делам несовершеннолетних для принятия воспитательных 
мер к виновным.

Кредит со свалки
в калачеевском районе мошенники оформили кредит по документам, 

найденным на свалке.
В отдел полиции обратился 26-летний житель района. Мужчина расска-

зал, что коммерческий банк требует от него более 50 тысяч рублей, однако, 
по его словам, никаких долговых обязательств он не имел. Последний раз 
он в кредит покупал бытовую технику в магазине, куда предоставил ксеро-
копию своего паспорта.

В ходе расследования полицейские выяснили, что кредитная организа-
ция не уничтожила документы, как это положено, а просто выбросила их. 
Ксерокопии попали на свалку бытовых отходов, а оттуда в руки 43-летнего 
безработного и его 32-летней сожительницы. Пара решила воспользовать-
ся документами и направила в московский коммерческий банк заявку на 
кредитную карту на 58 тысяч рублей. В качестве контактного телефона 
работодателя указали телефон злоумышленницы, которая и рассказала 
представителю банка, связавшемуся с ней, что у заявителя якобы высокая 
заработная плата и волноваться не о чем. Банк одобрил заявку и прислал 
карту по почте. Злоумышленники поспешили обналичить деньги.

Полицейские выяснили, что подозреваемые причастны к ещё двум подоб-
ным эпизодам – на этот раз сумма ущерба составила 15 и 20 тысяч рублей, 
сообщает ГУ МВД по Воронежской области.

Дарья ДАНилОВА.

 Уважаемые жители города и области!
общественная приёмная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов Коминтерновского р-на  
(вход со стороны отдела субсидий Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Воронежское закрытое акционерное общество

«синтезкаучукпроект» 
(РФ, 394029, г. Воронеж, ленинский проспект, 15)

сообщает, что 20.06.13 года в 09.30 по адресу: 
г.Воронеж, ленинский проспект, 15, к.225, 

состоится 

гОДОВОе Общее СОбРАНие АКциОНеРОВ 
ВЗАО «СиНТеЗКАУЧУКПРОеКТ» 

в форме совместного присутствия. 

Начало регистрации - 09.15. 
Дата составления списка акционеров, имеющих право на участие, -  

10.05.2013г. 
Повестка дня: 

1.Утверждение годового отчета. 
2.Утверждение годовой бухгалтерской отчетности. 
3.Утверждение распределения прибыли (убытков). 
4.Избрание членов Совета директоров. 
5.Избрание членов ревизионной комиссии. 
6. Утверждение аудитора. 
7.Об одобрении сделок c заинтересованным лицом.

С материалами можно ознакомиться с 01.06.13г.: Воронеж, ленин-
ский проспект, 15, 225, с 10.00 до 16.00. (473)249-92-24.


